

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Una nota de verdadero interés la constituye el haberse acordado, a propuesta del presidente del consejo de ministros incorporar al programa del gobierno el punto relativo a la cuestión social, y con este motivo el señor Maura volvió a hablar de la necesidad de que las Cortes reanuden las sesiones en la última decena del mes de septiembre.

En esta etapa se aspira a sacar adelante algo del régimen ferroviario, privilegio del Banco de España, y a dejar bien precisados los términos del problema marroquí e iniciada la aprobación del presupuesto. A esto se incorpora la cuestión social, en la cual se abordará primeramente lo relativo a Casas baratas, injertando en lo ya aprobado algunas de las ideas que el señor Maura expuso al intervenir en dicho debate. El contrato de trabajo y la sindicación profesional tendrán que experimentar alguna demora, pues aún no han empezado a discutirse por el pleno del Instituto de Reformas Sociales.

La despedida que tribuló el pueblo de Madrid al batallón de Saboya, ofreció todos los caracteres de una verdadera manifestación patriótica. Como en la que anteriormente se rindió a los soldados del Rey, no faltó ningún testimonio del entusiasmo popular: muchedumbre compacta, cumplidas representaciones, ovaciones clamorosas. Y aun dentro de todo, fué lo más plausible y ejemplar, la serena confianza, la consciencia en el sentimiento y en la aspiración, que parecían informar aquellas ardientes exteriorizaciones de la emoción pública. El valor significativo de este hecho se acrecienta, cuando consideramos que de toda España nos vienen análogas referencias. La opinión española está, pues, dispuesta a cumplir con todos los imperativos del patriotismo, en cuando éste es sacrificio, entusiasmo y reflexión.

La carta de Lenin a un amigo suyo, que algunos periódicos extranjeros han dado a la publicidad, es toda una confesión general. Dándose por enteros a la confianza, y, por tanto a la sinceridad, Lenin declara que se halla cansado de una lucha estéril. Después de haber presenciado las fases todas porque sucesivamente ha ido pasando la revolución social, que él mismo determinara y dirigiera, no puede ocultar su desencanto: se ha fomentado excesivamente el espíritu de clase, siempre estrecho y egoísta; se han difundido por todas las zonas sociales la pereza y la despreocupación por el trabajo; se ha matado todo estímulo, y, desde luego, la iniciativa personal; la burocracia bolchevista no ha hecho sino perpetuar, y aun aumentar, los vicios de la anterior organización...

La quimera comunista ha concluido, incluso para los que la utilizaron, ante los ojos alucinados de una Rusia despistada. Después de reconocer el fracaso, no sabemos qué harán Lenin y sus hombres... La ola roja se alejará de Rusia para no dejar en pos de sí sino el recuerdo de una tragedia, sin sombra alguna de justificación, ni otro fruto que no sea motivo para la execración histórica...

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6,  
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## De Sociedad

### Los que viajan

Regresó desde Cabo Palos a la Aljorra, nuestro querido amigo el doctor don Juan Solé.

### En ferros

Se encuentra completamente restablecido de la grave dolencia que le aquejaba, el bizarro capitán del Regimiento de Cartagena, y querido amigo nuestro, don Carlos Hidalgo Ros.

### Letras de luto

Ayer mañana se celebraron las misas por el alma del que en vida fué querido amigo nuestro, el sargento de la Guardia Civil, don José García García.

El templo se vió concurrido de fieles, que acudieron a reiterar el pésame a la familia.

Nosotros lo damos muy de veras a su aflijida esposa doña Josefa Gimeno, e hijos, y en particular a su hermana, la señora doña Olaya García, viuda de Segado Nieto.

## MONEDA...

### Cera

Se ha dicho que los prohombres de la Liga eran contrarios a la entrada del señor Cambó en el ministerio.

### Escudo

Han sido nombrados: Gobernador del Banco de España, el señor Sedó, y subsecretario de Hacienda, el señor Bertrán y Musitu.

### Una pregunta, ahora...

¿Queda sin cargo algún otro prohombre de los que se decía opuestos a la entrada del señor Cambó en el ministerio?

### MANTO de MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor manto que ha rebido la Casa Llagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazas y al contado  
Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas

## Por los heridos de Melilla

Sigue con gran entusiasmo la organización de la verbena que el próximo sábado y domingo, se celebrará en ésta.

Sus activos organizadores, no paran en pequeñeces ni gastos que pueda ocasionar, con tal que resulte llamativa y magnífica; dando por casi seguro nosotros que el éxito más lisonjero premiará tanto celo e interés.

Ya se han fijado los sitios en que serán colocados los puestos de dulces, helados, tío Vivo, pim-pam-pum, etc.; haciendo constar de nuevo al público, que no se exigirá consumo alguno, ni donativos.

Así, pues, cartageneros, corresponded siquiera con vuestra entrada a esta fiesta, ya que con una peseta, hacéis una obra de caridad, patriótica y generosa.

El dueño del salón de billar situado en la calle de Jara, nos dice que todo cuanto se recaude el día 2 en su local, será destinado a los heridos.

Reina gran entusiasmo por la becerada que el domingo se verificará, en nuestro coso.

Esta mañana han sido encerrados los becerros, que, dicho sea de paso, son preciosos.

Asistirán las bandas militares.

## LA GUERRA

## Entusiasta recibimiento al batallón de Aragón núm. 21

MANIFESTACIONES PATRIÓTICAS—ACLAMACIONES Y APLAUSOS.—EN LA ESTACION

Comenzamos a escribir estas líneas bajo una satisfacción grande, al ver que nuestra Cartagena, atendiendo el ruego que hacíamos anoche, ha acudido en masa a esperar a los soldados expedicionarios del Regimiento de Infantería «Aragón» número 21, que guarnece Zaragoza.

También merecen nuestros elogios las autoridades civiles y militares; las primeras porque nos atendieron en que debían acudir a la estación en corporación y las segundas porque han accedido a que las fuerzas desfilaran por las calles de la población.

Cartagena ha dado hoy una nota de patriotismo grande, de la cual podemos estar orgullosos.

### En la estación

El cronista, atendiendo fielmente el orden del Director, se personó esta mañana, a las diez, en la estación férrea, para tomar aquellas notas que creyera de interés para nuestros lectores.

Cuando llegamos, ya estaban allí: el general 2.º jefe de la plaza, señor Casaldueiro; teniente coronel de Intendencia; comandante de Administración Militar; teniente coronel de Carabineros; comandante de Infantería de Marina señor Ocaña, en representación del Capitán General.

Poco después, fueron llegando: el Gobernador Militar de la plaza, con su ayudante; Coronel jefe de Estado Mayor, coroneles de los Regimientos de Sevilla, Cartagena y Artillería y numerosas comisiones de los cuerpos de Infantería, Artillería, Carabineros e Intendencia.

El Ayuntamiento, con su Alcalde don Manuel Zamora y los ediles señores Fernández, Dorda, Navarro, Llorca y Segado, también acudió.

### La llegada

A las diez y treinta hizo su entrada en la estación el convoy, compuesto de treinta vagones de segunda clase y dos locomotoras.

El público que invadía los andenes asaltó bien pronto el techo de los coches, mientras la banda de música del Regimiento Sevilla entonaba un pasodoble.

El momento es imposible de poderlo narrar. Aplausos ensordecedores y vivas a España, al Rey y al Ejército no cesaban de oírse, mientras los soldados, desde las ventanillas, agitaban los gorros, poseídos de gran entusiasmo.

### Un refresco

Formados en línea, los soldados del 21 de línea fueron obsequiados con un refresco por el Regimiento «Cartagena», mientras las bandas de música ejecutaban preciosos bailes.

### La marcha

Hechas las presentaciones correspondientes al coronel del Regimiento de Aragón, don Fernando Valdivia, y dada la bienvenida en nombre de la población por el señor Alcalde, el batallón se puso en marcha hacia la ciudad seguido de inmensa muchedumbre.

### En la población

Cuanto queramos decir aquí del recibimiento dentro de la población, que esta noble ciudad ha hecho a los

bravos infantes del 21, resultaría pálido ante la realidad.

Las calles estaban completamente invadidas por un gentío inmenso, que sin cesar aplaudía y vitoreaba a los soldados del Regimiento Aragón.

Marcialmente, a las órdenes de su teniente coronel don Luis González Vergara y del comandante señor Martínez Guardia, el batallón, envuelto en una verdadera masa humana, desfiló por las calles de San Diego, Duque, Cuatro Santos, Jara, Plaza de San Sebastián, Mayor, Osuna, Príncipe Vergara, Muralla, al cuartel del Regimiento Sevilla, donde se alojan.

El paso de las fuerzas por las calles era recibido por el vecindario con muestras de entusiasmo y desde los balcones las señoras agitaban sus pañuelos y vitoreaban al Ejército.

En la calle Mayor y en las puertas del Casino y Club Taurino, los socios todos tributaron enorme ovación y se dieron vivas a España, al Rey, al Ejército y al Regimiento Aragón.

Los soldados, entusiasmados, contestaban dando vivas a Cartagena.

### Lo que lucen los soldados sobre el pecho

Todos los componentes del Regimiento Aragón lucen sobre sus pechos, unas preciosas medallitas de la Virgen del Pilar, orladas con unos trozos de cintas de los colores nacionales.

También llevan medallas de la Milagrosa.

Estas, nos dijo un soldado, nos han sido puestas allá en el templo de nuestra Virgen del Pilar, cuando portamos para esta Ciudad.

### En el cuartel de Sevilla

Inmediatamente de llegar se les sirvió a la tropa un rancho extraordinario, costeado por el Regimiento Sevilla.

Durante el mismo la banda de música ejecutó un notable programa.

### En el cuartel del 70

En el cuartel del Regimiento 70 se le ha servido a la oficialidad un lunch, costeado por la oficialidad del referido regimiento.

### 850 de cuota

Con este batallón, que lo componen 1.200 hombres, vienen 850 soldados de cuota.

### Paseando por la población

A los soldados, una vez que se les ha dado descanso, se les ha permitido pasear por la población, donde están siendo muy agasajados.

### Otro tren militar

Esta tarde a la una ha llegado otro tren militar conduciendo el material de ametralladoras, y tren regimental.

Con él ha venido la sección de explosivos y personal perteneciente al tren regimental.

### Nuestro saludo

EL ECO DE CARTAGENA envía desde estas columnas su más entusiasta saludo de bienvenida a los componentes del Regimiento «Aragón» y les desea que su estancia en Cartagena sea larga y les resulte agradable.

## Derecho de Exportación del Mineral de Hierro en España

Traducimos de la prensa inglesa: «Gran impresión ha producido en la industria siderúrgica británica la noticia de la imposición de derechos de exportación del mineral de hierro y cobre en España y los efectos que dichos derechos de exportación producirán en esa industria.

La industria del acero se ve precisada a reducir el coste de la producción para estar en condiciones de competir con otros países y la adición de los derechos de exportación a sus suministros de mineral procedentes de España supone un considerable aumento en dicho coste.

Nosotros preguntamos si el Gobierno español ha previsto seriamente los efectos económicos que dichos derechos pueden producir obligando a los fabricantes británicos a dirigirse a otros países para suministros de mineral.

Parece ser que ya se han realizado gestiones para averiguar las disponibilidades de Brasil a este respecto.»

## Ordenación de pagos

MES DE SEPTIEMBRE

Día 1

De 10 a 11: Beneficencia.—De 11 a 1: Personal de Secretaría.

Día 2

De 10 a 12: Fuentes y Cafeterías, Obras Públicas.—De 12 a 1: Soldado inutilizado, Auxiliar Escuela Industrial.

Día 3

De 10 a 1: Pensionado de Pintura, Pensiones vitalicias, Retribuciones, Cronista.—De 5 a 7: Eventuales.

Día 5

De 10 a 1: Personal Escuelas Graduadas, Idem de Bomberos.—De 5 a 7: Personal del Barrido.

Día 6

De 10 a 12: Cuarteles Guardia Civil.—De 12 a 1: Jardineros, Personal de Cárcel.

Día 7

De 10 a 1: Peones Conductores.—De 5 a 7: Arbitrios.

Día 8

De 10 a 1: Alquileres Escuelas Sábazar y Escorial, Brigada de adoquinado.—De 5 a 7: Personal de los Mataderos.

Día 9

De 10 a 1: Alquileres Edificios Escuelas Públicas, Retén de Bomberos, Personal de Higiene.

Día 10

De 10 a 12: Médicos y Practicantes.—De 12 a 1: Ebanistería.—De 5 a 7: Peones eventuales.

Día 12

De 10 a 12: Guardia Municipal diurna.—De 12 a 1: Alquileres Dires. y Auxiliares Escuelas.

Día 13

De 10 a 12: Peones Camineros.—Subvencionados.—De 12 a 1, Jubilados.

Día 14

De 10 a 12, Serenos.—De 12 a 1, Procurador, Escuelas Especiales, Subvenciones, Material.

El Alcalde, Manuel Zamora

Cartagena 30 Agosto de 1921

## JUNTA

de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy

107